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OPERATIVO VIDA 

RECIBIRÁN LA VACUNA CERCA DE 3000 
PERSONAS DE LA “PRIMERA LÍNEA”

Por decreto del intendente, recibirán $10.000 quienes prestan servicios mediante las 
modalidades de Formación Laboral, Convenio Cooperativa Casa Base 
y locaciones de servicio de hasta 40 mil pesos mensuales. 

ENtREgAN BONO DE FIN DE AÑO A QUIENES PREStAN 
SERVICIOS MUNICIPALES EN SItUACIÓN VULNERABLE 

La Municipalidad entregó más de 
3900 tarjetas para los afiliados a 
UTGHRA y para la Unión Personal 
de Seguridad de la República 
Argentina (UPSRA).

YA SE FUERON 
MÁS DE 4000 
PERSONAS

Se trata de los trabajadores del sistema de Salud de Tierra del Fuego, de las 
cuales 2000 pertenecen a la órbita del Ministerio de Salud, 
y el resto al sistema privado.

Es el registro del programa 
municipal, instalado en el acceso 
norte de Río Grande, hacia el 
Paso Fronterizo San 
Sebastián. 

POLÉMICA POR LAS SALIDAS tRANSItORIAS 
DEL EMPRESARIO CONDENADO POR ABUSO
Darío Weiss fue autorizado a pasar las fiestas con su familia. Otros detenidos 
por la misma causa, también pidieron el beneficio, pero les fue 
negado. 

4000 
BENEFICIARIOS 
PARA LA 
tARJEtA +U
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El predio de casi 2 hectáreas dará solución a la logística de los camiones que 
circulan por la zona. Tendrá servicios y espacios de esparcimiento 
un sistema contra incendios y una sala de primeros auxilios.
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PANDEMIA

RIO GRANDE

EL PARQUE INDUSTRIAL 
TENDRÁ SU NODO LOGÍSTICO
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La Municipalidad de Ushuaia llevará adelante desde el 11 de enero las colonias de verano para chicos y chicas de la ciudad de 4 
a 12 años, con actividades al aire libre y el cumplimiento de los protocolos sanitarios en el marco de la pandemia de COVID-19.

La vicepresidenta del Instituto Mu-
nicipal de Deportes, Paula Noia, mani-
festó que “estuvimos trabajando para 
definir cómo íbamos a llevar adelante 
las colonias de verano, ya que por lo 
que, por la pandemia, las tradicionales 
no se podían hacer”, por lo cual “junto 
a distintas áreas de la Municipalidad 
como Cultura, Políticas Sociales y Me-
dio Ambiente se pudo planificar la rea-
lización de estas colonias al aire libre 
en turnos mañana y tarde”. 

Las inscripciones están abiertas 
desde hoy a través del Facebook del 
IMD donde “se podrá anotar a los chi-
cos para el primer y segundo contin-
gente de colonia tradicional, y para el 
primer contingente de la colonia re-
gional”, precisó Noia, a lo que agregó 
que “en la primera semana de enero 
se lanzará la inscripción para las es-
cuelitas deportivas, con actividades 
hasta  los 17 años”. 

Cabe mencionar que, además de 
las actividades propuestas, también 
se realizará con los niños y niñas un 
trabajo de concientización sobre las 
distintas medidas para prevenir la cir-
culación del coronavirus, como el uso 
del tapabocas y del alcohol en gel.

Noia apuntó que “otra particulari-
dad va a ser la descentralización de las 

colonias” ya que “vamos a abarcar a la 
mayor cantidad de barrios de la ciu-
dad mediante la utilización de espa-
cios comunitarios al aire libre y otros 
cubiertos para garantizar el acceso a 
los baños por cualquier eventualidad 
que pueda surgir”. 

“Si bien la planificación de la co-
lonia se hizo por sectores a lo largo y 
ancho de la ciudad, no impide que si 
por ejemplo uno vive en el Pipo man-
de a sus hijos e hijas a la colonia de la 
zona centro por cuestiones de trabajo. 
Cada familia va a poder elegir y anotar 
a los chicos de acuerdo a lo que más le 
convenga”, remarcó la funcionaria en 
declaraciones a FM Master´s. 

Sobre los cupos señaló que “no 
disminuyeron respecto a años ante-
riores, incluso en esta oportunidad 
hay más, ya que hay colonias recrea-
tivas y la de deportes regionales”. En 
enero se realizarán las escuelitas de-
portivas en horarios posteriores a los 
de las colonias y “con todas las acti-
vidades que se brindarán se abarcará 
una cantidad importante de matrícu-
la”, dijo. 

En esa línea, admitió que “es redu-
cida  la cantidad de lugares disponi-
bles en cada espacio que se utiliza en 
los sectores de la ciudad, por los pro-

LAS COLONIAS MUNICIPALES DE VERANO 
VAN A ABARCAR A tODA LA CIUDAD

tocolos vigentes y de respeto a lo que 
nos va marcando el COE, y para evitar 
la circulación del virus”. 

Finalmente, Noia destacó que 

“contamos con un  recurso humano 
capacitado que va a estar a cargo de 
las colonias y de las escuelitas depor-
tivas”.

CONtINÚAN LOS 
RELEVAMIENtOS E 
HISOPADOS BAJO EL 
PLAN DEtECtAR

El subsecretario de Políticas 
Sanitarias de la Municipalidad de 
Ushuaia, doctor Lucas Corradi, se-
ñaló que continúa el relevamiento 
de posibles casos de COVID-19 en 
la ciudad a través del plan nacio-
nal DetectAR que lleva adelante el 
equipo municipal de salud. 

“Seguimos trabajando en el ba-
rrio Felipe Varela como base, pero 
el equipo de encuestadores van 
rastreando distintos sectores de la 
ciudad” y en ese marco “venimos 
avanzando en los hisopados dia-
rios, ya sea “de vecinos en los que 
se detectan síntomas durante el 
rastreo, como así también de quie-
nes consultan en la Unidad Sanita-
ria Móvil o a través de Atención al 
Vecino”. 

Además, reiteró extremar los 
cuidados personales para evi-
tar el contagio propio y al mismo 

tiempo no perjudicar a ninguna 
persona. “Les pedimos a todos,, 
de todas las edades, que usen el 
barbijo, que respeten el distancia-
miento, que tengan presente todo 
el tiempo que hay un virus circu-
lando. Lamentablemente estamos 
esperando un rebrote para los pri-
meros días de enero, pero quere-
mos evitarlo”.

“Renovamos el pedido a la gan-
te para que tome conciencia y se 
cuide, más allá de que ya tenemos 
la vacuna tal como había prome-
tido el Gobierno nacional, pero 
es necesario seguir cuidándonos. 
Debemos fortalecer la lógica de la 
prevención y el respeto a las medi-
das sanitarias, lo que nos permitió 
hacer frente a esta pandemia que 
pegó fuerte en la salud, en la eco-
nomía y en la sociedad en general”, 
dijo.

USHUAIA

USHUAIA
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LA MUNICIPALIDAD PARtICIPÓ DEL ACtO DE 
RECAMBIO DE AUtORIDADES EN gENDARMERÍA

El secretario de Gobierno muni-
cipal, Pablo García, en representa-
ción del Municipio agradeció al Co-
mandante Mayor Gustavo Alfredo 
Ríos quien se desempeñó, a lo largo 
del año, al frente de la Agrupación 
XIX Tierra del Fuego, de esa fuerza 
nacional.

 “Ha sido un trabajo enorme el 
que hemos realizado con Gendar-

mería durante el 2020, un apoyo 
permanente en este año que fue 
particularmente difícil, en el que 
tuvimos que enfrentar una pande-
mia como nunca se ha vivido en la 
historia. Y contamos con la Fuerza 
en la ciudad, con su colaboración, 
con su servicio; por eso también el 
intendente Walter Vuoto expresa su 
agradecimiento y los ha distinguido 

La Municipalidad de Ushuaia estuvo presente en el acto de recambio de autoridades de Gendarmería Nacional 
en la ciudad.

como Ciudadanos Destacados”, ex-
presó el Secretario de Gobierno de 
Ushuaia.

En reemplazo del Comandante 
Ríos asumirá las funciones el Co-
mandante Principal Sergio Gusta-
vo Pardo y “sinceramente, desde 

la ciudad,  le ofrecemos la cordial 
bienvenida porque sabemos que 
mantenemos una colaboración 
estrecha y permanente con Gen-
darmería y compartiremos un ex-
celente trabajo conjunto”, sostuvo 
Pablo García.

USHUAIA

VUOtO OtORgÓ UN BONO 
DE FIN DE AÑO A QUIENES 
PREStAN SERVICIOS EN 
SItUACIÓN VULNERABLE

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, firmó un decreto por el cual 
otorga un bono de Fin de Año de 
$10.000 (diez mil pesos)  a quienes 
prestan servicios al Municipio  me-
diante las modalidades de Formación 
Laboral, Convenio Cooperativa Casa 
Base y locaciones de servicio de hasta 
40 mil pesos mensuales. 

“Aún en este marco de crisis  como 
consecuencia de la pandemia, deci-
dimos hacer el máximo esfuerzo para 
acompañar también a los trabajado-
res y trabajadoras más vulnerables 
que prestan servicio al Municipio y 
que puedan tener sus celebraciones 
con dignidad”, expresó Vuoto.

“Ha sido un año muy complicado, 
que colocó al país en estado de aler-
ta máxima como consecuencia de la 
pandemia de COVID-19; la crisis sa-
nitaria trajo como consecuencia una 

gran crisis económica que alcanzó a 
miles de hogares, comercios, activi-
dades y a la ciudad en su conjunto”, 
contó el Intendente. 

Vuoto agregó que “para estas Fies-
tas de fin de año, un año que es tan 
difícil y tan particular, es necesario 
estar presentes desde el Estado, reali-
zar un esfuerzo extraordinario en los 
sectores más vulnerables; también en 
aquellos que prestan servicios al Mu-
nicipio y que se capacitan, para que 
puedan celebrar dignamente”.

El bono de Fin de Año, por un 
monto de $ 10.000 será para los bene-
ficiarios y las beneficiarias del Conve-
nio Cooperativa Casa Base y del Pro-
grama de Formación Laboral y a las 
personas contratadas bajo la modali-
dad de Contrato de Locación de Ser-
vicios hasta el monto de 40 mil pesos 
mensuales.

USHUAIA
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UtHgRA Y UPSRA SUMAN 
CASI 4000 tRABAJADORES A 
LA LIStA DE BENEFICIARIOS 
DE tARJEtA +U

El subsecretario de Desarrollo 
Económico de la Municipalidad de 
Ushuaia, Gustavo Ventura, recibió 
al secretario general de la Unión de 
Trabajadores de Turismo, Hotelería y 
Gastronomía de Ushuaia (UTGHRA), 
Ramón “Moncho” Calderón, quien 
estuvo también en representación de 
la Unión Personal de Seguridad de la 
República Argentina (UPSRA), e hizo 
entrega de Tarjetas +U para más de 
3900 trabajadores afiliados a estos 
gremios.

Calderón se mostró satisfecho 
con la firma de acuerdo con Tarjeta 

+U que se traduce en múltiples be-
neficios a las trabajadoras y trabaja-
dores afiliados, como también a los 
comercios relacionados con el rubro 
gastronómico, hotelero y de turismo. 

Ventura agradeció el acompaña-
miento de los gremios, “sin dudas, la 
firma de estos dos acuerdos van a be-
neficiar a muchos vecinos,  familias 
de nuestra ciudad que cuentan a par-
tir de hoy con esta tarjeta”. El funcio-
nario aseguró que “sin dudas, ayuda 
a la economía familiar pero también 
logra otro objetivo, que es motorizar 
la economía local”.

Fue a través de la firma de convenio específico entre el intendente Martín Perez y el ministro de Transporte, Mario Meoni. 

Con una inversión aproximada 
de $200 millones, permitirá orde-
nar el tránsito y permanencia de 
800 camiones semanales en el par-
que industrial. “Esta obra significa 
planificación, desarrollo y más tra-
bajo para nuestra ciudad”, indicó el 
intendente Martin Perez.

El Municipio de Río Grande 
continúa trabajando en un Plan 
de Desarrollo del Parque Indus-
trial y Tecnológico de Río Gran-
de. El Ministerio de Transporte 
financiará la construcción del 
Nodo Logístico, que contará con 
un playon logístico, una sala de 
primeros auxilios y un módulo de 
sistema contra incendios para el 
Parque Industrial. De esta mane-

ra, se abordan problemas históri-
cos para la ciudad. 

El Nodo Logístico solucionará 
de manera directa unos de los pro-
blemas más significativos de la ciu-
dad y, a raíz de los desafíos que im-
pone el transporte, en este caso la 
cuestión logística de camiones, en 
la Isla Grande de Tierra del Fuego, 
el intendente Martín Perez encabe-
zó, junto al ministro de Transporte 
de Nación, Mario Meoni, la firma de 
un convenio específico que permi-
tirá solucionar este problema his-
tórico. 

El Nodo, consistirá en un predio 
logístico y de servicios de aproxi-
madamente 2 hectáreas en los lími-
tes del actual parque industrial y en 

LA CIUDAD CONtARÁ CON UN NODO 
LOgÍStICO EN EL PARQUE INDUStRIAL 

la entrada de la ciudad. Integrará 
un espacio logístico necesario para 
el transporte terrestre de carga, ser-
vicios y espacios de esparcimiento 
para sus trabajadores, un módulo 
de sistema contra incendios para el 
parque industrial y una sala de pri-
meros auxilios. 

Actualmente, se calcula que 
unos 800 camiones circulan sema-
nalmente por la ciudad, con un po-
tencial crecimiento en función de la 
prórroga del subrégimen de promo-
ción industrial. Estos vehículos, en 
su gran mayoría, no cuentan con un 
lugar específico durante su estadía 
en la ciudad. 

Debido a ello, las calles del par-
que industrial o predios improvisa-

dos son los lugares donde los traba-
jadores camioneros deben apostar 
sus vehículos, lo que supone in-
convenientes adicionales en la mo-
vilidad urbana en el parque indus-
trial, en la logística de las empresas 
y en las condiciones de trabajo de 
los trabajadores y las trabajadoras, 
tanto del transporte como de los es-
tablecimientos industriales.  

Al respecto, el intendente Mar-
tín Perez expresó que “no tenemos 
dudas que un parque industrial 
planificado y desarrollado, nos 
permitirá, otra vez, poner de pie a 
Río Grande y que será, como hace 
50 años, la piedra fundacional para 
construir sobre ella una ciudad 
para toda la vida”.

EN LOS BARRIOS tAMBIÉN SE 
MODIFICA EL CRONOgRAMA 
DE ENtREgA DE AgUA 

La Secretaría de Gestión Ciuda-
dana del Municipio informa a los 
vecinos y vecinas de los distintos 
barrios beneficiarios del servicio 
de repartición de agua que, a raíz 
de los feriados venideros por las 
fiestas de fin de año, se ha modi-
ficando el calendario de entrega 
para garantizar el servicio. 

De esta manera, el cronogra-
ma excepcional de entrega para la 
semana del 28 al 30 de diciembre 
está previsto de la siguiente mane-
ra: 

Lunes: Jainen/ Chawr desde 
Sepe hasta Kavi/ Oroski desde 
Sepe hasta Kavi. 

Martes: Tolhuin desde Sepe 
a Holpin / Kavi / Chawr y Oroski 
una cuadra hasta Holpin.  

Miércoles: Holpin / Chawr y 
Oroski desde Holpin a Lauja 1 cua-
dra / Lauja completa. 

ENTREGA DE AGUA  EN “CHACRAS”

Lunes: Itatí y sus cortadas ( 
desde Itatí a Esquilador); Los Sau-
ces completos; Los Pensamientos 
completos. 

Martes: Esquilador completo; 
Pasaje Ortigas; Las Margaritas (des-
de Esquilador a Los Pensamien-
tos); Las Rosas (desde Esquilador a 
Las Violetas); Los Jazmines (desde 
Esquilador a Las Violetas); Las Vio-
letas completas; Kau completa. 

Miércoles: Los Cerros completo 
( desde Esquilador a Kau); Pasaje 
Ombú; Pasaje Los Alerces; Los Cei-
bos; Milosevich (Villa Olvidó/ El 
Remanso/ Carmela/ etc.); Chacras 
Norte; Chacras detrás de Chacras 
Norte (Redención, etc.). 

Cabe destacar que, a partir del 
día 2 de enero del 2021, el servicio 
de “Aguatero” retomará su recorri-
do habitual.

RIO GRANDE

RIO GRANDEUSHUAIA
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Dicha unidad se encuentra funcionando en las instalaciones del Centro de Rehabilitación “Mamá Margarita” y cuenta con 
un equipo interdisciplinario de profesionales de salud. A través de la puesta en funcionamiento de esta Unidad, el Municipio 
busca ayudar a los pacientes recuperados a permanecer más activos y volver a realizar sus actividades cotidianas.

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Salud, imple-
menta la Unidad Municipal de Reha-
bilitación Post Covid-19 con el fin de 
ayudar a los pacientes recuperados a 
permanecer más activos y a volver a 
realizar las actividades de su vida co-
tidiana. 

Fue decisión del intendente Mar-
tín Perez la puesta en funcionamien-
to de dicha área de Rehabilitación 
Multidisciplinaria, ante el aumento 
de personas que se recuperan de CO-
VID-19, pero que permanecen con 
secuelas respiratorias, físicas y psico-
lógicas. 

Dicha unidad se encuentra fun-
cionando en las instalaciones del 
Centro de Rehabilitación “Mamá 
Margarita” y cuenta con un equipo 
interdisciplinario de profesionales, 
entre ellos médicos, enfermeros, fi-
sioterapeutas, terapeutas respirato-
rios, especialistas en ejercicio y licen-
ciados en nutrición, que desarrollan 

un programa que se ajusta a las ne-
cesidades de cada paciente. 

Hasta el momento han sido asisti-
dos más de 60 vecinos y vecinas de la 
ciudad y continúan las evaluaciones 
médicas para nuevos ingresos. 

Según explicó el director del Cen-
tro de Rehabilitación “Mamá Marga-
rita”, Dr. Mauro Dotto, “los pacientes 

MÁS DE 60 VECINOS HAN SIDO ASIStIDOS EN LA 
UNIDAD DE REHABILITACIÓN POST COVID-19

se dividen, según la gravedad de se-
cuelas, en graves, moderados y leves. 
Los pacientes con secuelas graves y 
moderadas trabajan, en su mayoría, 
de manera individual con los profe-
sionales. Los pacientes con secuelas 
leves se rehabilitan en pequeños gru-
pos”.

“Dependiendo de las evaluacio-

nes médicas, se les realizan diversos 
estudios como espirometrías, ergo-
metrías, ecocardiogramas y electro-
cardiograma en dependencias mu-
nicipales”, manifestó Dotto. Y agregó 
que “los kinesiólogos realizan eva-
luaciones respiratorias y físicas para 
determinar la mejor estrategia de re-
habilitación, mientras que la fonoau-
dióloga asiste a quienes, producto de 
la ventilación mecánica y de la intu-
bación prologada, tienen dificultad 
para hablar y deglutir alimentos”. 

Por último, Dotto recordó a la 
comunidad que no se acerquen al 
Centro de Rehabilitación, sino que 
se comuniquen telefónicamente a 
través de los números que figuran 
en las redes sociales del Municipio, 
donde se les otorgará un turno con 
el médico clínico del centro, quien 
clasificará a los pacientes en base a la 
gravedad de las secuelas para diseñar 
la terapia de rehabilitación acorde a 
sus necesidades.

RIO GRANDE
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El Subsecretario de Comercio en la Provincia, Jaime Alderete, explicó que los controles se están llevando adelante desde el 
martes a la madrugada, pero que en general no hay boliches bailables abiertos, ya que no están habilitados.

Sin embargo sí pueden abrir sus 
puertas los pubs y cervecerías hasta 
las 00.30, pero sin autorización para el 
baile.

“Esta labor se torna ingrata, pero 
hace al cuidado, tratando de controlar 
actividades que no están permitidas, 

como las pistas de los boliches”, dijo 
Alderete por FM Masters.

Los controles también tuvieron 
lugar en la madrugada de Navidad, 
cuando se procedió al desalojo de va-
rios establecimientos, con presencia 
policial, pero no se procedió a ninguna 

HUBO DESALOJOS EN LOCALES NOCtURNOS 
POR NO RESPEtAR LAS MEDIDAS SANItARIAS

clausura.
“En algunos casos llegó a pasar a 

las 4 de la madrugada, un local habili-
tado como boliche bailable, que tenía 
actividad como boliche bailable. Por 
las apariencias parecía que hubo al-
gún tipo de evento. Hubo que esperar 
un rato largo, porque a esa altura de 
la noche, y por efectos del alcohol, la 
gente no acataba las ordenes”, explicó 
Alderete.

La semana pasada, desde la Secreta-
ría de Comercio se citó a los propietarios 

de pubs y bares, a quienes se les explicó 
las medidas sanitarias para los locales y 
se les recomendó controlar el volumen 
de la música, para evitar el baile.

Según Alderete, “las medidas sani-
tarias se cumplen, pero tenemos que 
tener cuidado, porque la semana pa-
sada en algunos supermercados no se 
controló el ingreso de la gente, por eso 
hay que controlar el límite de gente 
permitido. Después controlar que las 
actividades que no están permitidas, 
que no se lleven a cabo”.

PANDEMIA

“LA VACUNA NO ES 
OBLIgAtORIA, ES UNA 
RECOMENDACIÓN PARA 
DISMINUIR LA tRANSMISIÓN”

Lo advirtió Marina Goyogana, 
Directora provincial de Promo-
ción de la Salud, ante el inminente 
comienzo de la camáña de vacu-
nación contra el Covid 19 que co-
mienza hoy a las 9 hs en simulta-
neo en todo el país.

Este domingo por la tarde lle-
garon 2 paquetes de 450 dosis, que 
serán repartidos en cada ciudad. 
Hoy ya se distribuyeron en los hos-
pitales de la provincia.

En esta primera etapa sola-
mente se vacunará al personal de 
salud, integrado por los equipos 
de terapia intensiva y las personas 
de laboratorio. Una vez cubiertas 
estas personas, se continuará con 
aquellas que estén en contacto 
con personas con Covid, como los 
integrantes de las Fuerzas de Se-
guridad, y personas mayores de 60 
años.

A medida que se vayan desarro-
llando las etapas de vacunación se 

irán informando la convocatoria 
para los distintos grupos etarios.

“En esta etapa se realizan en los 
hospitales, luego se llevará la vacu-
na a otros espacios donde se pue-
de garantizar el distanciamiento, 
como algún gimnasio, más adelan-
te iremos definiendo la forma de 
convocatoria”, adelantó Goyonaga 
por FM Masters.

Y agregó que “el número de va-
cunas es el numero pensado, de to-
das maneras fueron ajustando los 
números desde Nación. Mañana 
arranca la campaña en los grandes 
aglomerados por eso no está in-
cluido Tolhuin, pero en estos días 
comienza”.

“La vacuna se ofrece a todas las 
personas. No hemos encontrado 
a gente que esté en contra porque 
son personas que están expuestas. 
Si encontramos a personas más 
ansiosas que sí quieren vacunarse”, 
concluyó la funcionaria.

PANDEMIA
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POLÉMICA POR LAS 
SALIDAS tRANSItORIAS 
DEL EMPRESARIO 
CONDENADO POR ABUSO

Darío Weiss es un empresario de 
Ushuaia, que fue condenado en 2018 
a 8 años de cárcel por el abuso sexual 
de dos niñas de 8 y 14 años.

En las últimas horas, el juez de 
Ejecución Manuel López lo autorizó 
a pasar las fiestas con su familia, bajo 
el argumento de que su padre falleció 
hace poco y que su madre tiene edad 
avanzada.

Pero otros detenidos, en similares 
condiciones a la de Weiss, también pi-
dieron la salida transitoria, pero se les 
fue negada.

El abogado Flavio De Mayolas era 
el defensor de un ciudadano de na-
cionalidad boliviana, que tiene 5 hijos 
menores de edad, y también pidió el 
mismo beneficio otorgado a Weiss.

“Pedí un socioambiental para que 
vayan a la casa, que no haya bebidas 
alcohólicas, tanto el 24 como el 31, y 
se le negó el pedido porque no estaba 
en período de semilibertad. Mi defen-

dido tiene 1 año y dos meses de pena 
de cumplimiento efectivo. En marzo 
ya está en libertad condicional”, ex-
plicó De Mayolas por FM Masters.

“En su caso se me dijo eso y lo aca-
té, pero ahora me encuentro con esto 
que me trajo consecuencias profesio-
nales, estas personas me dijeron que 
ya prescindimos de su servicio. Esto 
dio palmariamente con el artículo 18 
que todos los ciudadanos son iguales 
ante la ley”, agregó.

“Uno se debe a los defendidos, al 
preguntarle, uno no sabe que respon-
der. Jamás de había pasado de un tra-
to tan desigual. Lo presenté a media-
dos de noviembre, en una semana me 
respondieron que no daban el permi-
so, las salidas requeridas para salidas 
son estipuladas para los que están en 
el régimen de semilibertad, argumen-
taron. Seguramente no haya sido el 
mismo juez, porque es una injusticia 
tremenda”, consideró el abogado.

RECIBIRÁN LA VACUNA 
CERCA DE 3000 PERSONAS 
DE LA “PRIMERA LÍNEA” EN 
LA PROVINCIA

Se trata de los trabajadores 
del sistema de Salud de Tierra del 
Fuego, de las cuales 2000 perte-
necen a la órbita del Ministerio 
de Salud, y el resto al sistema pri-
vado.

Dentro de ese rango, están los 
trabajadores de las Guardias, los 
equipos de terapia intensiva y los 
que hacen los hisopados. 

Ayer llegaron las primeras do-
sis de la vacuna rusa Sputnik V, 
pero desde Salud advierten que 
no implica ningún tipo de cam-
bio en las conductas de cuidado, 
ya que no será vacunada toda la 
población.

“Apelamos a responsabilidad 
individual de las personas porque 
esto no terminó”, aseguró la Mi-
nistra de Salud, Judit Di Giglio.

Y agregó que “las personas 
que tuvieron la enfermedad se 
deben vacunar, porque no se 

sabe el tiempo de inmunidad, 
siempre de manera voluntaria, 
porque continua la transmisión 
comunitaria”.

Según Di Giglio “el virus circula 
tanto en Río Grande como en Us-
huaia, es fundamental extremar 
las medidas de cuidado porque va 
a ser un porcentaje muy chico el 
que se va a vacunar. Tenemos que 
esperar tener gran parte de la po-
blación vacunada para disminuir 
el riesgo”.

“En este momento tenemos 
menos de 10 días hábiles para va-
cunar, y no sabemos cuándo lle-
garán las próximas dosis”, infor-
mó la ministra por FM Masters.

Si bien no se sabe cuándo arri-
barán a la provincia la segunda 
tanda de vacunas, para ese mo-
mento se prevé habilitar dos pun-
tos fijos de vacunación, tanto en 
Río Grande como en Ushuaia.

USHUAIA PANDEMIA
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La agenda de trabajo se acordó en el marco de la recorrida que el Secretario de Energía de Nación, Darío Martínez, realizó 
por la usina de la Cooperativa Eléctrica de Río Grande. 

Dicha visita la hizo acompañado 
por funcionarios del Municipio. El 
principal proyecto que desde el Eje-
cutivo Municipal se presentó, es el del 
recambio de las luminarias LED en 
toda la ciudad, de cara al Centenario. 

En el marco de la visita del Presi-
dente de la Nación y su comitiva a la 
Ciudad de Río Grande, el Secretario 
de Energía Darío Martínez, miembro 
del Gabinete Federal, llevó a cabo una 

recorrida por la usina de la Cooperati-
va Eléctrica de la ciudad. La misma la 
hizo acompañado por el Subsecreta-
rio de Planificación y Cooperación del 
Municipio de Río Grande, Juan Pablo 
Deluca, y por Santiago Barassi, Direc-
tor de Representación Institucional 
Municipal.

Al respecto, el subsecretario Juan 
Pablo Deluca, comentó que “en el 
marco de la visita del Presidente y su 

EL MUNICIPIO Y LA SECREtARÍA DE ENERgÍA NACIONAL 
TRABAJAN CONJUNTAMENTE DE CARA AL 2021 

Gabinete vimos la oportunidad de 
realizar diversas visitas con los Minis-
tros y Secretarios nacionales, necesa-
rias para plantear trabajos a futuro en 
beneficio de la comunidad riogran-
dense”, y agregó que “en ese contexto 
la comisión directiva de la Cooperati-
va Eléctrica nos hizo una visita guiada 
por todo el establecimiento, contan-
do un poco sus potencialidades, limi-
taciones y desafíos”. 

“Consideramos muy importante la 
visita del Secretario de Energía, ya que 
en la misma se firmó un convenio que 
permitirá a la Cooperativa contar con 
el mismo marco normativo que tie-
nen los generadores y distribuidores 
del resto del país”, continuó el funcio-
nario y destacó la importancia de “la 

incorporación de nuestra provincia al 
Mercado Eléctrico Nacional y al inter-
conectado virtual, ya que éramos la 
única provincia del país que aún falta-
ba sumarse, y esto permite que bajen 
los costos de generación de energía y 
acceder a un precio estacional, provi-
sión de combustible y la remunera-
ción a los generadores”. 

Finalmente, Deluca detalló que 
“en este marco, pusimos a disposición 
del Secretario un proyecto que esta-
mos elaborando que busca completar 
la luminaria de led en toda la ciudad, 
un sistema de iluminación que trae 
muchos beneficios, entre ellos la sus-
tentabilidad ambiental y la eficiencia 
económica y de prestación del servi-
cio”, concluyó.

LÍNEAS DE CONtACtO 
DEL ÁREA MUNICIPAL DE 
SALUD MENtAL 

Dichos canales de comunica-
ción telefónica habilitados tienen 
como fin contener psicológica y 
emocionalmente a las y los veci-
nos riograndenses.

En este sentido, se garantiza 
que un equipo de profesionales 
de la Salud Mental permanezca 
en guardia activa de lunes a vier-
nes, de 12 a 18 horas, al (02964) 
15624832.

Asimismo, se dispone la línea 
443074 para la solicitud de turnos 
de admisión en Salud Mental. La 
misma se encuentra disponible 
los días viernes de 12 a 17 horas.

El funcionamiento de estas lí-
neas de contacto responde a la ne-
cesidad de velar por el cuidado de 
la salud mental de la comunidad y 
evitar situaciones de riesgo, dado 
el contexto que nos atraviesa.

VENDO
Estructura para casilla metálica 

a retirar de 4x7 mts.
Precio a convenir

Tratar al (02964) 15483443

RIO GRANDE

RIO GRANDE
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Se conoció recientemente la noticia de que la Unión Europea (UE) excluyó a las Islas Malvinas (así como a las Georgias del 
Sur y las Sándwich del Sur y los demás autodenominados “territorios de ultramar”), del acuerdo comercial al que llegó con 
el Reino Unido para implementar el Brexit a partir del 1° de enero.

Razón por la cual el ilegítimo go-
bierno británico en Malvinas perderá 
los beneficios comerciales, imposi-
tivos y aduaneros de la explotación 
ilícita de nuestros recursos, al quedar 
fuera de la futura relación del Reino 
Unido con el bloque europeo.

Esta noticia es auspiciosa para la 
Argentina ya que demuestra, nueva-
mente, la pérdida del apoyo europeo 
hacia el Reino Unido en la órbita in-
ternacional, lo que debe ser capita-

lizado inteligentemente por nuestro 
país.

El Gobernador de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
Gustavo Melella, reflexionó sobre lo 
sucedido manifestando que “las con-
secuencias que el denominado Brexit 
están teniendo en el Reino Unido re-
presentan una inmensa oportunidad 
para la Argentina. A su vez, se suma 
a los demás logros que se obtuvieron 
este año, como son el fortalecimiento 

“ES UNA EXCELENtE OPORtUNIDAD PARA PROCURAR 
NUEVOS APOYOS EN LA CAUSA MALVINAS”

de los apoyos internacionales a nues-
tro país para la solución de la disputa 
en relación a la Cuestión Malvinas. 
Del mismo modo, este accionar de 
Londres es una muestra cabal de lo 
que siempre sostuvimos y es en rela-
ción al rol que tienen las Islas para el 
Reino Unido, el cual no es más que 
una mera posición colonial, donde 
los intereses de sus habitantes son 
sólo una variable de ajuste para los 
intereses de Londres”.

Se estima que el ilegítimo gobier-
no británico de las Islas Malvinas 
podría empezar a pagar aranceles 
de entre el 6% y el 18% para ingresar 
los productos obtenidos ilegalmen-
te de nuestras aguas en el mercado 
europeo, siendo el sector pesquero 
el que se verá más afectado. La pes-
ca supone el 40% de su PIB y el 80% 
tiene como destino el mercado eu-
ropeo.

Por su parte el Secretario de Mal-
vinas, Antártida, Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, An-
drés Dachary, sostuvo que “induda-
blemente es una noticia que se con-
trapone con los intereses actuales de 
los malvinenses, porque afecta a cor-
to plazo a todas las ilegales activida-
des económicas que actualmente se 
llevan adelante en las Islas, pero de-
beremos prestar especial atención a 
las nuevas relaciones que se preten-

dan entablar para que las mismas no 
terminen otorgando algún grado de 
reconocimiento hacia las ilegítimas 
autoridades”.

Igualmente, el Gobernador fue-
guino rescató que “de todos modos 
aún hay que ser prudentes, tenemos 
que tomarnos nuestro tiempo para 
analizar en profundidad esto que no 
deja de ser una buena noticia para 
nosotros, porque la presencia britá-
nica en el Atlántico Sur se sustenta 
en el rédito económico que su explo-
tación le aporta. A partir de esta de-
cisión tan controvertida que toma-
ron hace unos años atrás, como fue 
la salida del Brexit y que ahora está 
a días de implementarse en su tota-
lidad, termina siendo una muy bue-
na oportunidad para fortalecernos, 
procurar nuevos y renovados apoyos 
y así lograr revertir el apoyo automá-
tico del bloque europeo a la posición 
de facto británica”.

Melella finalizó sosteniendo que 
“este era un pedido del Gobierno en 
el marco de la disputa de soberanía 
y, desde la provincia a las que per-
tenecen las Islas Malvinas, Georgias 
del Sur, Sándwich del Sur y sus es-
pacios marítimos e insulares corres-
pondientes, no dejaremos de traba-
jar por la recuperación del ejercicio 
efectivo de nuestra soberanía sobre 
ellas”.

MALVINAS, QUEDA 
EXCLUIDA DE LOS 
ACUERDOS ENtRE EL 
REINO UNIDO Y LA UE

El Brexit es un cambio de escena-
rio que impacta sobre la sostenibili-
dad del enclave colonial en nuestro 
territorio. Siempre lo supimos y por 
eso insistimos en la necesidad de for-
talecer la Causa Malvinas como políti-
ca de Estado. 

Se confirmó que las zonas que se 
consideran “en litigio” no serán parte 
de las exenciones arancelarias y los 
demás beneficios del acuerdo entre la 
UE y el Reino Unido. De esta forma, la 
Comunidad Europea sienta un nuevo 
precedente diplomático respecto a la 
disputa de los territorios en el Atlán-
tico Sur.

Esto es también fruto de la políti-

ca exterior soberana que el Gobierno 
Nacional viene impulsando. Los cons-
tantes reclamos y participaciones di-
plomáticas en foros internacionales 
y regionales, solicitando respetar lo 
establecido por la resolución 2065 de 
Naciones Unidas respecto a Malvinas, 
han incidido en esta decisión.

Comprender la importancia de 
lo que está en juego en la disputa 
por Malvinas debe convocarnos a la 
unidad nacional. Desde Río Grande, 
ciudad de la Soberanía, seguiremos 
trabajando con convicción para hon-
rar la memoria de nuestros héroes y 
recuperar la riqueza del Atlántico Sur 
para el beneficio de nuestra gente.”

SOBERANÍA

SOBERANÍA
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PRESENtACIÓN DEL CAMPUS VIRtUAL DE LA SECREtARÍA 
NACIONAL DE NIÑEZ ADOLESCENCIA Y FAMILIA

La secretaria de Niñez, Adoles-
cencia y Familia, Ana Andrade ex-
plicó que “dentro de la página del 
Ministerio de Desarrollo Social ha-
brá cursos a distancia en: Formación 
Gerontológica; capacitaciones sobre 
Perspectiva de Derechos, Infancias y 
Adolescencias; Actualización en de-
terioro cognitivo, mal de Alzheimer y 
otras demencias y Prevención de los 
consumos en las adolescencias con 
perspectiva de derechos”.

Asimismo agregó que en la plata-
forma “van a encontrar la biblioteca 
virtual, un apartado que responde 
diferentes consultas y las aulas vir-
tuales. Dentro de la biblioteca se 

pueden consultar materiales rela-
cionados con especializaciones que 
tienen que ver con niñez, adolescen-
cias, personas mayores y familias”.

El Ministerio de Desarrollo Humano, a través de la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia, participó en la 
presentación de “Campus SENAF”, la Plataforma Virtual de la Secretaría Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia, 
donde las y los interesados podrán acceder a cursos y capacitaciones sobre promoción y protección de derechos.

“Otras de las publicaciones están 
relacionadas con análisis y reflexión 
de la Ley 26.061 de Protección Integral 
de los Derechos de las Niñas, Niños y 

Adolescentes; materiales de Infancias 
y Juventudes a 30 años de la Con-
vención o algunas publicaciones de 
UNICEF sobre los ingresos moneta-
rios para la Niñez, recursos como los 
números de contacto en todo el país y 
enlaces para realizar trámites virtuales 
que propone la secretaría” finalizó.

Las y los interesados en acceder a 
“Campus SENAF” deben ingresar a: 
https://www.argentina.gob.ar/desa-
rrollosocial/senafcampus 

Del encuentro participaron la 
secretaria y subsecretaria de Niñez, 
Adolescencia y Familia, Ana Andra-
de y Mariángeles Villareal, respecti-
vamente.

LAS VACUNAS YA EStÁN 
EN LOS HOSPItALES 
REgIONALES

Las primeras vacunas Sputnik 
V ya se encuentran en los Hospi-
tales Regionales de Ushuaia y Río 
Grande para comenzar el martes 
con el Plan de Vacunación contra 
el COVID. 

Las primeras 900 dosis de la va-
cuna Sputnik V fueron entregadas 
a los Hospitales Regionales en la 
mañana de este lunes. La ministra 
de Salud, Judit Di Giglio, estuvo 
presente en el nosocomio de Río 
Grande, mientras que la directora 
de Promoción de la Salud, Marina 
Goyogana, en el de Ushuaia. En los 
próximos días se trasladarán a Tol-
huin las dosis necesarias.

La titular de la cartera sanita-
ria expresó que hoy es “un día que 
trae esperanza a toda la población 
luego de un año tan difícil” y co-

mentó que si bien la vacunación 
es voluntaria “en el sistema de 
salud la mayoría de las personas 
quiere vacunarse”. 

La funcionaria detalló que “se-
guimos los lineamientos de priori-
dades que da el Ministerio de Sa-
lud de la Nación que indican que 
debemos vacunar primero a las 
personas que están más expuestas 
al virus como son los equipos de 
terapia intensiva; el personal de 
laboratorio, de guardia externa y 
de internación, tanto del sistema 
público como privado”. 

“Esperamos en el próximo mes 
recibir más vacunas y, en base a 
la cantidad de dosis que reciba la 
provincia, se van a ir definiendo 
las prioridades” adelantó la Minis-
tra.

PANDEMIA

tIERRA DEL FUEgO ENtRE 
LAS PROVINCIAS CON 
MAYOR tRANSPARENCIA 
EN LAS CUENtAS 

En el marco del último informe 
de la Asociación Argentina de Presu-
puesto y Administración Financiera 
Pública (ASAP), Tierra del Fuego AIAS 
se encuentra entre las provincias con 
mayor transparencia presupuestaria 
e información de las cuentas públi-
cas.

La medición realizada en el se-
gundo semestre de 2020 establece 
un ránking comparativo que ubica a 
nuestra provincia en el grupo de ma-
yor cumplimiento junto a Entre Ríos, 
Córdoba, San Juan, Neuquén, Santa 
Fe y Río Negro.

Respecto a septiembre de 2019, 
Tierra del Fuego muestra una nota-
ble mejora en la transparencia de sus 

cuentas públicas, aún considerando 
el contexto de pandemia que provo-
có una caída en la disponibilidad de 
información de muchas de las demás 
provincias.

Entre los atenuantes considera-
dos por ASAP para explicar el dete-
rioro de la calidad de información 
fiscal en varias jurisdicciones, ade-
más de las dificultades provocadas 
por el Covid-19 se encuentra el cam-
bio de autoridades a finales del año 
pasado. 

No obstante, Tierra del Fuego me-
joró sus índices mostrando un mayor 
compromiso con las planillas exigi-
das por La ley 25.917 de Responsabi-
lidad Fiscal.

PROVINCIALES

DESARROLLO HUMANO
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“SE EStÁN REALIZANDO tRABAJOS DE 
PRUEBA Y CALIBRADO EN LAgUNA SECA”

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, se refirió 
a los trabajos de prueba y calibrado 
realizados en Laguna Seca y De Los 
Cisnes, que forman parte del perío-
do de prueba, previsto hasta el mes 
de enero inclusive.

Al respecto, detalló que tras fina-
lizar la obra civil y el tendido eléc-
trico complementario que debió 
realizarse con nuevos tableros, se 
concretó la vinculación eléctrica 
la semana pasada; y desde el 23 de 
diciembre se inició el regado de las 
Laguna Seca y De Los Cisnes me-
diante tres vertederos ubicados en 
dichos sectores. 

“Este período de prueba me-
diante las bombas no es continuo ni 
permanente, y tiene que ver con los 
niveles de la marea. De este modo 
es que se trabaja con intermitencia 
horaria, donde estamos tirando 2 
millones y medio de litros por día” 
indicó la funcionaria. 

Además dijo que la semana 
próxima se hará la regulación de las 
salidas. “En este momento los tres 
vertederos están tirando la misma 
cantidad de agua y la semana próxi-
ma se comienza con el calibrado 
para ir regulando la cantidad de 
agua de cada uno a fin que tengan 
una administración independien-
te”.

Paralelamente Castillo dijo que 
además, se trabajará con el área de 
Recursos Hídricos “quien quedará 
a cargo de la operatoria de bombeo 
de la laguna, donde el sentido de 

esto tiene que ver con humedecer 
el lugar, no de construir una laguna 
artificial”. 

En este sentido expresó que se 
tiene en cuenta la condición am-
biental existente, vinculada a la pre-
servación de la flora que hay en el 
fondo de la laguna, donde prevalece 
la salicornia, “con lo cual hay que 
mantener el equilibrio de cuánta 
agua se esparce sobre la laguna y ver 
la efectividad en la distribución en 
este sector”.

Por otro lado, se refirió a las vo-

Se lleva adelante la instancia de prueba en el sector de Laguna Seca y De Los Cisnes en Río Grande. Está previsto 
volcar 75 millones de litros por día.

laduras provocadas durante este 
domingo, aclarando que “las mis-
mas se dan sobre el cordón que 
va lindante a avenida circunva-
lación. Ese es un sector más alto 
donde habrá que determinar cuál 
es la medida para retirar o no ese 
sobrante, o cómo humedecer lo 
que tiene que ver con la costa de la 
ruta donde el agua no va a llegar a 
ese lugar”. 

“En los procesos de prueba de 
este lunes hay una planificación en 
cuanto al bombeo de agua a las la-

OBRA PÚBLICA

gunas, y estimamos que en el trans-
curso del mes de enero se trabajará 
aportando 75 millones de litros que 
es lo que está previsto conforme al 
trabajo sobre las tres lagunas” ex-
presó. 

Por último, contó que en el lugar 
se encuentra personal de la empre-
sa  Nakon Sur S.A. que finalizó la 
obra, y está trabajando en el cali-
brado y puesta a punto para poder 
hacer la entrega de la obra para la 
operación por parte del Gobierno 
de la provincia.
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EN LO QUE VA DE 
DICIEMBRE SALIERON 
POR tIERRA MÁS DE 
6300 PERSONAS

El Secretario de Protección 
Civil, Daniel Facio quien tiene a 
cargo la coordinación de Límites 
y Fronteras explicó “las personas 
que egresaron de la Isla lo hicie-
ron en 2300 vehículos” y añadió 
que “estas cifras nos dan un 72% 
menos de egresos que los dos 
años anteriores”.

Asimismo, Facio comentó que 
debido a la pandemia los núme-
ros respecto a años anteriores han 
bajado considerablemente y acla-
ró que “en 2018 para esta altura 
ya teníamos fuera de la provincia 
poco más de 24 mil personas, y el 
año pasado 23.500 con un total de 
vehículos similar en casi 8 mil”.

Por otro lado, el Secretario ma-
nifestó la situación que se vivió 
días atrás donde más de 70 autos 
quedaron varados del lado chile-
no y argumentó que “con la im-
plementación del nuevo sistema 
de cabinas del lado argentino po-
demos dar atención y liberar 4 au-
tos por cada 4 minutos” y precisó 
“es por este motivo que el tiempo 
de procesamiento es menor y del 
lado chileno no llegaron a liberar 
a tiempo”.

En ese sentido, funcionario 
declaró que “le brindamos asis-

tencia, con alimento y agua a las 
personas que tuvieron que hacer 
noche en la frontera chilena” y 
agregó que “las autoridades chi-
lenas procesaron las solicitudes 
de quienes quedaron y a primera 
hora pudieron continuar su viaje”.

Para finalizar, se recuerda que 
además de los requisitos habitua-
les para salir de la provincia, este 
año se deberá contar con los si-
guientes requerimientos:

• Para circular por las rutas 
argentinas, gestionar el certificado 
“Verano” en la web https://www.
argentina.gob.ar/verano o descar-
gando la aplicación Cuidar. 

• Declaración Jurada de 
egreso e ingreso de Migraciones 
de Argentina: 

(ambas para el caso de los fue-
guinos) se tramita vía web a tra-
vés de la página www.argentina.
gob.ar/interior/migraciones - una 
para cada persona que viaje.

• En Chile se solicitará una 
declaración jurada con un máxi-
mo de 48 horas previas al viaje y 
también tienen una vigencia de 2 
días, ingresando https://www.c19.
cl/es.html.  En caso de menores de 
18 años, deberá ser firmado por su 
madre, padre o apoderado.)

FRONTERAS

COMIENZA HOY EL 
PLAN EStRAtÉgICO DE 
VACUNACIÓN CONtRA EL 
COVID

En Tierra del Fuego los primeros en 
recibir la vacuna serán el jefe del Labo-
ratorio del Hospital de Ushuaia y el jefe 
de Enfermería de Terapia Intensiva del 
Hospital de Río Grande.

La directora de Promoción de la Sa-
lud, Marina Goyogana, contó que el 
martes 29 a las nueve de la mañana co-
mienza simultáneamente en todo el país 
el “Plan de Vacunación contra el COVID”.

“Las vacunas ya están a resguardo en 
los vacunatorios de los Hospitales Regio-
nales y mañana, a partir de las nueve de 
la mañana, se va a lanzar la campaña de 
vacunación Covid con el primer vacuna-
do histórico en cada aglomerado grande 
del país” detalló la doctora.

En Tierra del Fuego los primeros que 
recibirán la vacuna serán el jefe del La-
boratorio del Hospital Regional Ushuaia 
y el jefe de Enfermería de Terapia Inten-
siva del Hospital Regional Río Grande.

“En esta primera etapa la recomen-
dación es empezar con los equipos de 
salud de los servicios de  terapia in-
tensiva y de laboratorio, tanto público 
como privado, porque son las personas 
que están más expuestas” comentó la 
profesional y agregó que luego “iremos 
avanzando hacia el personal que traba-
ja en emergencias, guardia externa, a las 
personas que están abocadas a los hiso-
pados y a todo el personal de salud que 

está en contacto con pacientes o con 
muestras COVID y son más vulnerables 
de infectarse”. 

“Mañana comenzamos la vacuna-
ción en los hospitales donde conoce-
mos a la población a vacunarse” explicó 
y adelantó que “a medida que vayamos 
ampliando los grupos etarios y empece-
mos a vacunar al resto de la población 
objetivo, se planificó realizar la vacu-
nación en espacios grandes donde al 
concurrir mayor cantidad de personas 
pueda respetarse el protocolo de distan-
ciamiento”.

En este sentido, precisó que “los lu-
gares ya están definidos” y detalló que 
“estamos terminando de ultimar los 
requisitos técnicos indispensables para 
desarrollar la campaña de vacunación, 
como ser conectividad, cadena de frío, 
almacenamiento y resguardo de insu-
mos biológicos”. 

“A medida que la provincia vaya re-
cibiendo más dosis, iremos ampliando 
los grupos etarios e informando cómo 
va a ser la logística de cada grupo por-
que estamos planificando y diseñando 
diferentes estrategias” comentó Goyo-
gana y detalló que “lo iremos transmi-
tiendo a través de las redes sociales o de 
los medios de comunicación para que 
la población sepa dónde y cuándo debe 
concurrir para aplicarse la vacuna”.

PANDEMIA
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La Dirección Provincial de Obras y 
Servicios Sanitarios (DPOSS) amplió 
hasta el 31 de marzo de 2021 el plazo 
para acogerse al Régimen de Regula-
rización de Obligaciones, implemen-
tado para que los usuarios, tanto resi-
denciales como no residenciales, que 
mantengan deudas con la entidad, 
puedan ponerse al día. 

Esta ampliación mantiene las mis-
mas condiciones de la moratoria que 
vence a fin de año, siendo la carac-
terística principal la quita del 100% 
de los intereses por mora, tanto para 
quienes abonen en un pago como 
para los que lo hagan en cuotas.

Quienes adhieran al régimen po-
drán pagar el total de la deuda en 
efectivo, cheque o tarjeta de débito o 
crédito; pero también podrán optar 
por hacerlo hasta en 24 cuotas, sien-
do necesario en este caso la adhesión 
al débito automático. A quienes elijan 

pagar hasta en 6 cuotas no se les co-
brará ningún interés por la financia-
ción.

Los interesados en adherirse, de-

berán sacar turno para hacer el trá-
mite en el sitio web del ente sanitario 
(www.dposs.gob.ar) y concurrir a las 
oficinas de atención al público en el 

LA DPOSS AMPLIÓ HASTA EL 31 DE MARZO EL 
PLAZO PARA ADHERIRSE A LA MORAtORIA

día y horario asignado, con la docu-
mentación correspondiente.

“La moratoria que implementa-
mos desde mediados de septiembre 
ha tenido una gran aceptación por 
parte de los usuarios y se ha con-
vertido en una herramienta impor-
tante para quienes quieren ponerse 
al día” consideró el presidente de 
la DPOSS, Cristian Pereyra. Es por 
eso que decidimos ampliar el plazo 
que vencía a fines de diciembre, en 
el entendimiento que todavía hay 
muchos vecinos que quieren adhe-
rirse”.

“Como habíamos dicho cuando 
pusimos en marcha este plan, se trata 
de una medida tendiente a acompa-
ñar a los vecinos de Ushuaia y Tol-
huin, que en muchos casos se han 
visto perjudicados desde el punto de 
vista económico en el contexto de la 
pandemia” explicó el funcionario.

La característica principal del régimen es la quita del 100% de los intereses por mora, tanto para quienes abonen 
en un pago como para los que lo hagan en cuotas.

PROVINCIALES

CONtINÚAN LOS tRABAJOS DE 
RECUPERACIÓN EN ESPACIOS PÚBLICOS

El Municipio avanza en el 
acondicionamiento de distintos 
sectores de la ciudad mediante 
trabajos de pintura y recuperación 
de los paseos de la Av. San Martín. 

A partir de este accionar, el 
Municipio apunta a acondicio-

nar, embellecer y poner en valor los 
diversos espacios públicos de Río 
Grande.

Los trabajos están a cargo de la 
Secretaría de Planificación, Inver-
sión y Servicios Públicos del Munici-
pio de Río Grande.

RIO GRANDE
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EL OPERAtIVO VIDA REgIStRÓ MÁS DE 
CUAtRO MIL SALIDAS DE LA PROVINCIA

Por Elias García.- Unas cuatro 
mil personas de toda la provincia 
registraron salida hacia el paso 
fronterizo San Sebastián desde 
el pasado 19 de diciembre, según 
consignan datos del Operativo 
Vida del Municipio, ubicado en 
la balanza, al ingreso de la ciudad 
de Río Grande.

Cabe destacar que el programa 
de acompañamiento, que incluye 
información para los viajantes y 
un kit de elementos sanitizantes, 
es llevado adelante por el perso-
nal de la Dirección de Tránsito, en 
conjunto con Defensa Civil, la Di-
rección de Turismo y la Secretaría 
de Salud.

Asimismo, la novedad en esta 
edición del operativo es el apor-
te de información turística local, 
que consiste en ofrecer una al-
ternativa en cuanto a lugares de 
interés para visitar, alojamientos 
y hoteles y otros datos comple-
mentarios.

El Operativo Vida, que será ex-
tensivo durante enero y febrero, 
registró un pico de salidas duran-
te el primer día del programa, es 
decir, el 19, con 847 personas en 
circulación hacia el paso San Se-
bastián.

Entre el 20 y el 25 de diciembre 
el número varió entre 300 y 460 

personas, y el 26 el número se ele-
vó a 662, el segundo mayor registro 
hasta el momento.

“Nos ayuda a concientizar”

PROVINCIALES

En el marco de la continuidad 
del Operativo Vida, el subsecreta-
rio de Gestión Ciudadana, Diego 
Radwanitzer, explicó que se trata 
de “uno de los hechos más relevan-

tes que tenemos en esta ciudad 
en materia de seguridad vial y es 
una herramienta fundamental a la 
hora de relacionarnos con el veci-
no”.

“Nos ayuda a concientizar, a 
llevar valores, y en términos edu-
cativos a mostrar la senda como 
para que todos podamos ya no 
solo llegar al lugar de destino sino 
entender que el viaje y la ruta tam-
bién son parte de las vacaciones”, 
aportó el funcionario municipal.

Asimismo, Radwanitzer rela-
tó que el operativo “está pensado 
este año para que se pueda mirar 
al interior de la ciudad y no solo 
hacia afuera”. “Avanzamos hacia el 
puesto norte durante estos prime-
ros días y notamos la disminución 
de vehículos. Ha habido una baja 
significativa en cuanto a la canti-
dad de vehículos respecto a años 
anteriores y esto lo estamos no-
tando también en el día a día y los 
comercios de la ciudad”, observó.

Por otro lado, Radwanitzer 
agradeció a la Subsecretaría de 
Transporte por la cesión del espa-
cio físico de la balanza para ejecu-
tar el programa, y a la Dirección 
Nacional de Migraciones; con am-
bas áreas se realiza el trabajo en 
conjunto y “cualquier vecino que 
lo necesite se puede comunicar”.

SIEtE DE CADA DIEZ 
ARgENtINOS EStÁN 
DISPUEStOS A VACUNARSE

Hay un porcentaje importante 
que cree que es un paso adelante en 
la normalización de las cosas -por 
ejemplo, en el regreso a las clases 
presenciales en los colegios-, lo que 
le da el tono a todas las opiniones: 
la vacuna marca cierta esperanza de 
un año mejor.

La sórdida guerra entre las va-
cunas tampoco parece haber pega-
do mucho: no existe una marcada 
preferencia por tal o cual vacuna y 
la gente está dispuesta a vacunarse 
con la que esté disponible. Las opi-
niones respecto de la obligatorie-
dad están divididas en porcentajes 
iguales, a favor y en contra de que 
sea obligatoria, en tanto que una 
amplia mayoría respalda que sea 
gratuita. Como en otros temas, hay 
cerca de un cuarto de la población 
crítica que dice que el gobierno hizo 
las cosas peor de lo que se esperaba, 
pero la mayoría, tres de cada cuatro 

personas, da el visto bueno a lo he-
cho por el Poder Ejecutivo.

Las conclusiones surgen de una 
encuesta realizada por el Centro 
de Estudios de Opinión Pública 
(CEOP), que lidera el sociólogo Ro-
berto Bacman. En total se entrevis-
taron 1269 personas, respetándose 
las proporciones por edad, sexo, 
nivel económico-social y lugares de 
residencia. Las entrevistas se hicie-
ron de manera telefónica.

A la usual presencia de anti-va-
cunas en la Argentina y en el mun-
do, se suma la ferocidad específica 
porque en el país se aplicará inicial-
mente la Sputnik-V, de origen ruso. 
Es decir que se agregó un ingredien-
te geopolítico y de guerra comercial 
que no es menor: hay una parte de la 
población -y de la estructura políti-
ca y mediática- que se referencia en 
Estados Unidos y en menor medida 
en Europa y que de ninguna mane-

ra admite que se profundicen rela-
ciones que puedan ser estratégicas 
con China o Rusia. Todo esto hace 
que sectores políticos y mediáticos 
le impriman a sus discursos un tono 
dramático, de catástrofe inminente.

“Esta encuesta demuestra que 
los argentinos se resisten a creer en 
muchas cosas que escuchan, leen 
o ven -analiza Bacman-. Y, por el 
contrario, resisten con la esperanza 
que empiece, tras el proceso de va-
cunación, una etapa para erradicar 
esta maldita pandemia. La vacuna 
para la gente es importante. Y tal 
importancia se demuestra en algu-

nos datos que se desprenden de esta 
encuesta. 

El primero: es muy fuerte la ten-
dencia a vacunarse, ya que tres de 
cada cuatro así lo afirman. Se echan 
por tierra especulaciones, operacio-
nes y campañas de distinto tipo y 
tenor. Otro mito que se intentó ins-
talar es que la vacuna rusa no sirve. 
Los resultados parecen dejar al des-
cubierto una realidad muy diferen-
te: la vacuna Sputnik V obtiene valo-
res de aceptación tan significativos 
(incluso algunos puntos más) que la 
de AstraZeneca y la desarrollada por 
Pfizer”.

El programa municipal instalado en la histórica balanza, en el acceso norte de Río Grande, registró el egreso 
de cuatro mil personas hacia el paso fronterizo San Sebastián desde el 19 de diciembre.

PANDEMIA
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LOS PRESIDENtES 
DE LOS BLOQUES DE 
DIPUtADOS DEL PRO 
Y LA UCR, CRIStIAN 

RItONDO Y MARIO NEgRI, 
VOLVIERON A PLANtEAR 

LOS RECLAMOS AL 
gOBIERNO POR EL tEMA 

VACUNACIÓN

“EL OPERAtIVO DE 
VACUNACIÓN DEBE 

CONtAR CON LA 
INFORMACIÓN CIENtÍFICA 

COMPROBABLE Y 
QUE EL tRÁMItE DE 

APROBACIÓN SEA SERIO 
Y CONSIStENtE EN 

MANOS DE NUEStROS 
ORgANISMOS tÉCNICOS”

JUNtOS POR EL CAMBIO SEMBRÓ DUDAS 
SOBRE LA EFICACIA DE LA VACUNA RUSA

La plana mayor de Juntos por 
el Cambio realizó este lunes la úl-
tima cumbre del año 2020. Lanza-
ron críticas contra el Gobierno por 
el proceso de vacunación nacional 
contra el coronavirus con la Sput-
nik V, sobre la cual pidieron “infor-
mación científica comprobable”.

“El operativo de vacunación 
debe contar con la información 
científica comprobable y que el 
trámite de aprobación sea serio y 
consistente en manos de nuestros 
organismos técnicos”, expresaron 
los referentes del frente opositor en 
un comunicado que emitieron tras 
el encuentro virtual.

No obstante, hubo algunas dife-
rencias por este tema entre los “du-
ros” y los “moderados” del espacio, 
ya que la presidenta del PRO, Patri-
cia Bullrich, propuso en la reunión 
endurecer la postura de la coalición 
opositora contra la vacuna rusa, el 
jefe de Gobierno porteño, Horacio 
Rodríguez Larreta, pidió no atacar 
directamente la Sputnik V y abo-
carse a solicitar más información 
sobre la misma.

Los dirigentes de la Mesa Na-
cional de Juntos por el Cambio hi-
cieron además hincapié en el “año 
difícil con grandes sufrimientos” 
por las víctimas de la pandemia, la 
pérdida de trabajos e ingresos y el 
“colapso” de la educación sin cla-
ses presenciales.

En ese marco, los presidentes de 
los bloques de Diputados del PRO 
y la UCR, Cristian Ritondo y Ma-
rio Negri, volvieron a plantear los 
reclamos al Gobierno por el tema 
vacunación (datos sobre la Sputnik 
V y sobre la falta de acuerdo con la 
de Pfizer) y subrayaron el pedido 
que ya hicieron para interpelar al 
ministro de Salud, Ginés González 
García.

Los reclamos del espacio tam-
bién abarcaron la nueva movilidad 
jubilatoria que impulsa el Gobier-
no, sobre lo cual plantearon otra 
vez su “oposición al cambio de fór-
mula que pierde dinero en relación 

a la de Cambiemos, al no conside-
rar la variable de la inflación”.

De la reunión participaron ade-
más el expresidente Mauricio Ma-
cri y Humberto Schiavoni por el 
PRO, el senador Martín Lousteau y 
Luis Naidenoff por el radicalismo. 
además de Maximiliano Ferraro y 
Maricel Etchecoin por la Coalición 
Cívica, y el auditor general de la 

Se replicó el esquema de “halcones y “palomas”: Patricia Bullrich, propuso endurecer la postura en contra la 
Sputnik V mientras que Horacio Rodríguez Larreta pidió no atacarla, sino abocarse a pedir más información.

POLITICA

Nación Miguel Ángel Pichetto.
El mensaje del último encuen-

tro virtual del espacio que lidera 
Mauricio Macri puede indignar, 
pero no sorprender. Cuando el 
presidente Alberto Fernández es-
taba por decretar la cuarentena, el 
primer mandatario contó que el 
cambiemita lo llamó por teléfono 
para decirle que no lo hiciera por-

que se iba a “resentir” la economía, 
y, parabras más, parabras menos, 
el mensaje fue “que se mueran los 
que se tengan que morir”.

Después, la postura de la coa-
lición opositora consistió en or-
ganizar y participar de diversas 
marchas anticuaretena que segu-
ramente no hicieron otra cosa que 
aumentar los contagios (la propia 
presidenta del partido se contagió y 
estuvo internada) y ahora que llegó 
la Sputnik V a pesar de todo el lo-
bby y las operaciones que hicieron 
en contra,  la flamante estrategia 
es asustar a la población y poner 
en duda su eficacia. De proponer 
soluciones para unas de las crisis 
sanitarias más grandes de la huma-
nidad, por ahora poco y nada. Por 
no decir nada. (Pagina 12)
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Luego de que el personal sanitario y residentes de hogares de ancianos en el Reino Unido, EEUU y Europa comenzaran a ser 
inmunizados y se detectaran algunos efectos adversos, un comité de expertos británico y la FDA publicaron un documento 
que detalla los grupos de riesgo que no deberían vacunarse.

Se sabe que no existe el riesgo 
cero y que las vacunas, como todo 
medicamento, conllevan conse-
cuencias. Por eso, si bien los labo-
ratorios Pfizer y Moderna -respon-
sables de las dos formulaciones 
aprobadas hasta el momento en el 
mundo- aseguran que sus vacunas 
son seguras y efectivas, un comité 
conjunto de vacunación e inmuni-
zación (JCIV sus siglas en inglés) y la 
Administración de Alimentos y Me-
dicamentos (FDA) de los EEUU ela-
boraron un informe en el que indi-
can los grupos de riesgo que deben 
evitar ponérsela.

Básicamente, se reducen a cinco:

1- Menores de 16 años
Por el momento, se sabe que la 

vacuna de Pfizer y su socio BioN-
Tech no se utilizará en los menores 
de 16 años, ya que no hay informa-
ción sobre el uso de las dosis en los 
adolescentes, así como ningún dato 
en los niños más pequeños debido 
a que no se hicieron estudios en el 
mundo en estos grupos.

La vacuna, por tanto, sólo se po-
drá administrar a aquellos niños que 
presenten un riesgo extremo de en-
fermedad o exposición a ella, con 
resultados graves, como pueden ser 
los niños con discapacidades neuro-
nales, según el informe británico.

2- Personas inmunodeprimidas
El JCIV aseguró en su informe que 

aquellas personas “que clínicamente 
son extremadamente vulnerables, 
tengan algún grado de inmunosu-
presión o sean inmunodeprimidas” 
no se pongan la vacuna, porque “es 
posible que no respondan bien a 
ella”.

3- Personas con problemas de 
coagulación

Aquellos con problemas de coa-
gulación o pacientes que tomen al-
gún tipo de anticoagulante tampoco 
deben recibir la vacuna, ya que se 
sabe que es contraproducente la ad-
ministración de la inyección instra-
muscular, “a menos que el beneficio 
supere el riesgo potencial”, según el 
propio laboratorio Pfizer asegura en 
el informe de resultados de su Fase 
III que publicó en Canadá.

4- Mujeres embarazadas
Al igual que ocurre con los niños 

y menores de 16, las mujeres que 
transiten un embarazo tampoco 
deberán vacunarse por falta de es-
tudios, datos y conclusiones para 
garantizar la seguridad en este gru-
po de población. Asimismo, se re-
comienda a las mujeres que no soli-
citen la vacuna si creen que pueden 

estar embarazadas o que planeen 
estarlo tres meses después de la pri-
mera dosis.

5- Personas alérgicas
A pocos días de iniciada la vacu-

nación en el Reino Unido, dos per-
sonas presentaron reacciones alér-
gicas severas y debieron ser asistidas 
para superarlas.

Un artículo reciente de la revis-
ta Science señaló al polietilenglicol 
(PEG), un compuesto que lleva tan-
to la fórmula de Pfizer, como la de 
Moderna y que por primera vez se 
incluyó en vacunas, si bien se en-
cuentran en algunos otros medica-
mentos.

El PEG puede provocar anafi-
laxia, una reacción que puede cau-
sar erupciones, baja de la tensión 
arterial, dificultad para respirar y 
taquicardias.

Matilde Cañelles es inmunólo-

LOS CINCO gRUPOS QUE NO PUEDEN 
RECIBIR LA VACUNA CONTRA EL COVID-19

ga española y sostuvo al diario ABC 
que estas reacciones pueden darse 
con cualquier vacuna, pero que son 
extremadamente raras (aproximada-
mente una por cada millón de habi-
tantes). Sin embargo, en los EEUU se 
detectaron seis casos hasta el 19 de 
diciembre, así como los dos de Reino 
Unido, motivo por el cual el Gobier-
no británico instó a la población con 
historial alérgico a que no se pusiera 
la vacuna.

“Estos datos superan los habitua-
les”, señaló Cañelles, para quien “el 
problema enorme es la falta de in-
formación que hay sobre los ensayos 
clínicos de estas dos vacunas, a los 
que los científicos no han tenido ac-
ceso”. Por su parte, Pfizer confirmó el 
seguimiento a las personas vacuna-
das, así como recomendó que haya 
un tratamiento médico disponible 
para las personas que desarrollen 
anafilaxia.

PANDEMIA
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Finalmente, el proyecto de ley de Interrupción Legal del Embarazo llega a la Cámara de Senadores buscando su aprobación. 
Desde la Campaña Nacional por el Aborto, Legal Seguro y Gratuito - Regional TDF se acompañará con expectativas. Con 
una vigilia, Ushuaia y Río Grande vivirán una jornada intensa con el tratamiento en el Senado del proyecto.

Por Silvana Minue-Este martes co-
mienza la discusión de los proyectos 
enviados por el Ejecutivo Nacional: la 
Ley de Interrupción Voluntaria del Em-
barazo (IVE), y el Plan de los 1.000 Días, 
una iniciativa para acompañar los pri-
meros meses de los niños que cerrarán 
el año parlamentario del Senado con 
una sesión que comenzará a la tarde y 
que se extendería hasta el día siguiente.

Ambos proyectos ya obtuvieron 
sanción de Diputados y, si el Senado los 
aprueba sin cambios, serán converti-
dos en ley antes de que finalice el año.

Hoy se hará una vigilia para ver el 
debate y la votación parlamentaria 
desde las 20hs en Río Grande en IPES 
Paulo Freire y en la capital fueguina en 
el Ushuaia Rugby Club. Quienes estén 
a favor del proyecto pueden asistir res-
petando las medidas sanitarias como 
la capacidad limitada por protocolo 
Covid-19, el uso obligatorio del barbijo, 
el distanciamiento físico y la higiene de 
manos con alcohol.

La referente de la Campaña por el 
Aborto Legal Gratuito Y Seguro De TDF, 
Tatiana Tejada, dijo en FM MASTER`S 
que días previos se habló con dos se-
nadores quienes “fueron muy amables 
en acercare y nos expresaron sus votos 
a favor. Si bien se destaca que “el Ejecu-
tivo Nacional haya mandado su propio 
proyecto nos benefició, pero había pun-

tos que no eran negociables, si bien en 
la política hay cosas que negociar, pero 
la objeción de la conciencia y la crimi-
nalización no estábamos de acuerdo en 
que aparezcan en el proyecto. En este 
momento habrá que ser estrategas y se 
luchará más adelante para que las mo-
dificaciones se cambien”.

Acerca de las opiniones que se 
encontraron en el camino de deba-
te como la idea de “no es el momento 

para debatir el proyecto” en el marco de 
una Pandemia por el COVID-19, Tejeda 
remarcó que “siempre que las mujeres 
y personas gestantes luchamos parece 
que nunca es momento de ampliar de 
derechos para quienes están en des-
acuerdo, pero la vida de las mujeres está 
en juego. ¿Sino es hoy cuándo será?”

“Estaría bueno que algunos sena-
dores lean el proyecto que es muy claro 
cuando se explica que será legal inte-

EL PROYECtO DE LEY DE INtERRUPCIÓN LEgAL 
DEL EMBARAZO SE DEBAtE EN EL SENADO 

PFIZER CONFIRMÓ QUE 
VACUNARÁ A UN gRUPO 
DE ARgENtINOS

La farmacéutica informó a un 
grupo de personas que podrán ac-
ceder, si así lo desean, a la vacuna 
que desarrolló para hacerle frente al 
COVID-19. 

La llegada de las vacunas al país 
es la esperanza para terminar con la 
transmisión del coronavirus. Pfizer 
fue uno de los primeros laborato-
rios del mundo que inició conver-
saciones con el gobierno argentino 
para concretar la venta de vacunas 
contra el coronavirus cuando to-
davía no había vacunas ni certezas 
sobre el momento en que estarían 
disponibles.

Así fue como en el mes de agos-
to, la compañía farmacéutica y las 
autoridades locales llevaron ade-
lante en el Hospital Militar de la 
Ciudad de Buenos Aires los ensayos 
clínicos de esta vacuna. Hubo más 
de 15.000 postulantes.

Y ahora, llegando a fin de año, 

Pfizer comunicó por medio de una 
carta a todos los voluntarios que se 
aplicaron el placebo que se podrán 
vacunar próximamente, comenzan-
do en el mes de enero con los volun-
tarios de mayor riesgo.

La carta enviada a los voluntarios 

Estamos orgullosos de comuni-
carles noticias sobre el acceso de los 
receptores de placebo a la vacuna de 
Pfizer.

Según las recomendaciones de 
Pfizer a los sitios participantes en el 
mundo entero, y con la reciente apro-
bación de la vacuna y de esta estrate-
gia por ANMAT, se procederá a con-
tactar telefónicamente en el mes de 
enero a aquellas personas de mayor 
riesgo (según definición del Ministe-
rio de Salud y del sponsor), para invi-
tarlos a asistir al centro y -en el caso 
de estar interesado/a, así como de 

haber recibido dos dosis de placebo 
previamente-, poder recibir las dos 
dosis de vacuna.

Aquellos voluntarios/as que no 
pertenezcan a los grupos de riesgo 
definidos por Pfizer (coincidentes 
con los criterios del Centro para el 
Control y la Prevención de Enferme-
dades (CDC) y de los Ministerios de 
Salud en el mundo entero), y siguien-
do las recomendaciones preestable-
cidas, tendrán la misma oportunidad 
de ser invitados/as a recibir la vacuna 
si previamente recibieron dos dosis 
de placebo, sucediendo esto en su 
próxima visita al centro según el pro-
tocolo (Visita 4).

Este procedimiento se realiza de 
idéntica manera en todos los sitios 
de estudio de Pfizer, tanto en Estados 
Unidos, como en Alemania, Turquía, 
Brasil y Argentina, y es independiente 
de las políticas de selección de vacu-
na de cada país.

En los últimos días todos se pre-
guntaban por qué la vacuna de Pfi-
zer era aplicada en otros países y no 
en Argentina donde se habían hecho 
estudios clínicos. Durante una entre-
vista concedida al periodista Víctor 
Hugo Morales en AM 750, el ministro 
de Salud, Ginés González García, dijo 
que pidieron “condiciones inacepta-
bles” para firmar los acuerdos. Evitó 

dar detalles porque -argumentó- ri-
gen cláusulas de confidencialidad 
que invisten la negociación, pero 
trascendió que los impedimentos 
están vinculados con la inmunidad 
jurídica que Pfizer pretendía tener 
en el país ante eventuales conse-
cuencias adversas de la dosis en la 
población. “No entendemos por 
qué tienen tantas exigencias, pare-
ciera que no le tienen fe a la vacu-
na”, disparó.

Sin embargo, según trascendió, 
la principal traba que impidió la fir-
ma de los contratos con Pfizer fue 
un agregado realizado en el Con-
greso a la ley que se discutió y se 
aprobó por pedido de la compañía 
farmacéutica. 

La norma le otorga indemnidad a 
los desarrolladores de la vacuna “ex-
cepto en casos de negligencia”. “Fa-
cúltase al Poder Ejecutivo a incluir en 
los contratos que celebre para la ad-
quisición de vacunas cláusulas que 
establezcan condiciones de indem-
nidad patrimonial (...) con excepción 
de aquellas originadas en maniobras 
fraudulentas, conductas maliciosas 
o negligencia por parte de los sujetos 
aludidos”, dice la ley promulgada el 
6 de noviembre. Esa palabra, “negli-
gencia”, es la que pide ahora Pfizer 
que sea removida del texto.

CONGRESO NACIONAL

rrumpir el embarazo hasta la semana 
14”, aseguró Tejeda ya que “se escucha-
ron muchas barbaridades con respecto 
a legisladores que nos sorprenden. Nin-
guna mujer o persona con capacidad 
de gestar quiere terminar un embara-
zo cuando se encuentra en un estado 
avanzado”.

La integrante de la campaña dejo en 
claro que el símbolo del pañuelo verde 
no es simplemente una moda de las 
jóvenes generaciones. “Muchas chicas 
se nos acercaron a buscar pañuelos, 
para ellas y sus madres, también se 
ve mucho acompañamiento de gente 
grande en edad. Hay una necesidad de 
legalizar el proyecto”, dijo y agregó que 
“quien tiene dudas sobre el proyecto 
pueden acercarse a hablar. Llevar el pa-
ñuelo verde implica que te griten ase-
sina o barbaridades, entonces si fuera 
una moda, una no estaría dispuesta a 
pasar por estas situaciones”.

Para concluir Tejeda sostuvo que el 
acceso a la información es importan-
te ya que “hoy el aborto es legal con 
causales, pero no se está cumpliendo. 
Si se está de acuerdo en que una niña 
violada no debe ser madre, entonces 
hay que estar luchando por el cum-
plimiento de esa ley así las mujeres de 
menores recursos económicos puedan 
interrumpir su embarazo de una ma-
nera segura”.

PANDEMIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

POSItIVO PASO DE LAS PRUEBAS LIBRES 
CRONOMEtRADAS DE APPRU

Por Esteban Parovel.-La capital 
fueguina ofició de epicentro depor-
tivo de las últimas pruebas del de-
porte motor de TDF en el presente 
2020, a través de la entera organi-
zación de la Asociación de Pilotos 
de Pista y Rally Ushuaia (APPRU) 
que llevó adelante dos jornadas de 
pruebas libres recreativas crono-
metradas en el transcurso del fin de 
semana, en los caminos de la Ruta 
J hasta Punta Paraná, el primer día; 
y en el clásico sector de la “Tata” Fi-
que, en el segundo.

La entidad deportiva registró 14 
binomios  que animaron la cita fie-
rrera, que significó, lógicamente, la 
despedida de un año, que se marcha 
con dos pruebas libres cronome-
tradas por APPRU, pero sin acción 
oficial de competencia. Justamen-
te, en esta puesta en escena de la 
actividad de los derrapes, se pudo, 
finalmente, utilizar los trazados es-
cogidos en Puerto Almanza que se 
habían anunciado en el rally que 
fue suspendido hace un par de me-
ses debido al rebrote de coronavirus 
que se produjo en la provincia.

“La verdad que estamos muy 
contentos porque pudimos cerrar 
con la actividad que tanto ansiába-
mos; y salió todo excelente sin nin-
gún accidente que lamentar salvo 
algún despiste de un vehículo nada 

más pero fue el último día, sin ma-
yores daños; el público se compor-
tó de la mejor forma y los dos días 
acompañó el clima a pleno sol. Fue 
un contexto ideal para disfrutar del 
cierre de las acciones del año”, ex-
presó la titular de APPRU, Natalia 
Echazarreta.

En cuanto al próximo calenda-
rio, la intención de la APPRU es po-
der comenzar con las competencias 
en el mes de marzo. En este sentido, 
Echazarreta indicó: Tenemos 6 fe-
chas planificadas para todo el año; 
pero estamos expectantes a que se 
genere un espacio de una posible 

La Asociación de Pilotos de Pista y Rally Ushuaia (APPRU) realizó la última puesta en escena del 2020 en materia 
deportiva. Balance positivo de los días de pruebas libres cronometradas de la actividad de los derrapes en el Fin 
del Mundo.

DEPORTES

convocatoria de la Secretaría de De-
portes y que todas las asociaciones 
deportivas de la provincia podamos 
coordinar las fechas para evitar una 
superposición y que todos los pilo-
tos puedan sumarse a todas las pro-
puestas”.

Igualmente la autoridad del de-
porte automovilístico de la capital 
fueguina expresó que si no se abre 
esta oportunidad de exposición 
conjunta de las competencias pro-
vinciales, darán a conocer los deta-
lles de las instancias competitivas 
que ya han planificado desde la 
institución. “Este sin dudas pasará a 

ser un beneficio para todos los pilo-
tos, porque podrán participar tanto 
de las carreras en Ushuaia como en 
Río Grande, según sus preferencias 
y posibilidades”, mencionó ilusio-
nada Natalia.

“Fue muy productivo para noso-
tros poder hacer esta fecha de cierre 
de año, y en este contexto, donde 
hay ciudades que sellaron el año sin 
poder tener actividad y que nuestra 
provincia se haya podido compar-
tir estas acciones con los protoco-
los y los cuidados lógicos del caso; 
nos permitió cerrar el calendario de 
la mejor manera posible con una 
prueba deportiva, que sumó una 
cuota de energía a todos en estos 
momentos difíciles que nos toca 
atravesar como sociedad, en un 
año que fue complejo. Ha sido muy 
beneficioso en todo sentido, y muy 
gratificante para la Asociación. Nos 
sirvió además para demostrar que 
tenemos una institución organiza-
da, muy valiosa, y que sabe realizar 
este tipo de tareas competitivas, 
que no son sencillas en su coordi-
nación”, concluyó Echazarreta. Se 
despide la actividad del rally del 
calendario 2020, con un saldo más 
que positivo y alentador; ahora sólo 
queda aguardar la reanudación, en 
2021, con las esperanzas y expecta-
tivas renovadas.

Debería saber que hoy su amabilidad 
será la cualidad requerida para que la 
relación con sus seres queridos circule 
por el camino deseado por todos.

Muchos de los nuevos impulsos 
y deseos lo llevarán por algunos 
caminos imprevistos. Trate de pensar 
bien y así obtendrá los beneficios que 
tanto esperaba.

Esta jornada aprovéchela en todo 
sentido, ya que tendrá la oportunidad 
para conquistar al mundo con su 
encanto y la capacidad de armonizar 
a los demás.

Ya que tiene la posibilidad, no olvide 
sumar sus ideas a ese proyecto grupal 
donde podrá poner en juego toda su 
creatividad originaria en los negocios 
que proyecten.

Tome fuerza porque volverán a 
surgir esos problemas del pasado. 
Igualmente, usted se sentirá capaz de 
buscarle la solución correcta a cada 
uno de ellos.

Tranquilícese, ya que sentirá un 
fuerte deseo de acción. Este estado 
lo empujará a estar ansioso y querer 
todo en este momento. Respire hondo 
antes de actuar.

Hoy mirará las cosas de una manera 
diferente, ya que tendrá necesidad de 
expresarse con libertad y mostrarse de 
un modo distinto frente a los demás.

Prepárese, ya que durante el día le 
esperará un sinfín de desafíos. En esta 
jornada, a raíz de esto retomará su 
jovialidad y determinación frente a lo 
que tenga que vivir.

Trate de reflexionar y buscar una 
orientación para su vocación. 
Aproveche de su buena energía para 
encontrarla lo antes posible. Haga lo 
que sienta.

Aprenda que muchas veces los 
malos momentos siempre terminan 
siendo favorables, ya que lo obligarán 
a elaborar y poner en práctica 
estrategias más sofisticadas.

Comience el día demostrando 
todos sus talentos. En esta jornada, 
sentirá la necesidad de ser admirado 
y reconocido por los demás en el 
ambiente laboral.

Será importante para su vida si evita 
preocuparse por los detalles mínimos. 
Si no lo hace, se sentirá abrumado 
y no logrará su cometido. Trate de 
relajarse.
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gUÍA DE SERVICIOS
tELÉFONOS ÚtILES

FARMACIAS DE tURNO

BARCAZA

FRONtERA

COtIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
gas Camuzzi (emergencias) 
gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de turismo 
Información turística 
gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA DEL LAgO
Av. de los Selknam 104
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
4ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
4º c

Máxima 
14ºc

Máxima 
16ºc

Máxima 
14º

Máxima 
|3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$83,06

Venta
$89,90

Venta
$0,0663

CLIMA

DEL PUEBLO EXPRESS
2964420693
SAN MARTIN 721

SALK
2901424090
SAN MARTIN 931

Compra
$0,0538
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